

Marc 6:30-44 : Le Repas de 5000 personnes ou La Multiplication des pains

« Et il leur commanda de les faire asseoir par troupes sur l'herbe verte. Et ils s'assirent en rangs, les uns de cent, et les autres de cinquante. Et ayant pris les cinq pains et les deux poissons, et regardant vers le ciel, il bénit, et rompit les pains et les donna à ses disciples, afin qu'ils les missent devant eux ; et il partagea les deux poissons entre tous. Et ils mangèrent tous, et furent rassasiés. Et ils ramassèrent des morceaux douze paniers pleins, et des restes des poissons. Et ceux qui avaient mangé les pains étaient cinq mille hommes » (Marc 6:39-44).

Quel spectacle extraordinaire que d'assister à ces échanges entre tous les disciples et le Sauveur, lui racontant « tout ce qu'ils avaient fait et tout ce qu'ils avaient enseigné ! » On perçoit leur sérénité en sa présence et la liberté avec laquelle ils exprimaient leurs expériences. On perçoit aussi la joie du Seigneur lorsqu'il écoutait Pierre, Jacques, Jean, Thomas, Philippe et les disciples dont on n'entend jamais parler. Le Seigneur sentait l'énergie qu'ils avaient dépensée et leur besoin de « venir à l'écart vous-mêmes, dans un lieu désert, et de se reposer un peu ». Ils s'y sont rendus en nacelle. Je n'ai jamais oublié la description de la communion fraternelle : « des compagnons sur une nacelle ». Les disciples voyageaient ensemble, sous la direction du Sauveur, là où il les conduisait. Se reposer en la présence du Seigneur n'est pas seulement un besoin personnel, mais aussi un devoir pour nous, en tant que famille de Dieu. Le repos est un cheminement qui mène de l'effort à la restauration. Nous en faisons l'expérience lorsque, en tant que peuple de Dieu, nous sommes rafraîchis et purifiés par le ministère de « l'eau de la parole » (Éphésiens 5:26).

Bien que le Seigneur établisse la nécessité du repos et de la restauration pour l'accomplissement de son service, il y a toujours des moments où un service désintéressé est requis. La compassion du Seigneur déborde pour la multitude qui le suivait et qui était comme « des brebis qui n'ont pas de berger ». Il était temps de servir avec abnégation, et le Seigneur, d'un cœur plein d'amour, leur enseigne beaucoup de choses. À la fin de la journée, les disciples ont exprimé leur fatigue et leur sincère sollicitude pour la foule qui n'avait pas mangé. Mais Jésus ne les a pas soulagés. Au contraire, il leur dit : « Vous, donnez-leur à manger ». Sa demande les a déconcertés.

Le Seigneur leur a alors demandé : « Combien de pains avez-vous ? Allez et regardez », et ils lui ont apporté la nourriture qu'ils avaient.

Le service commence lorsque nous apportons à Jésus ce que nous avons. Il utilise notre faiblesse pour manifester sa puissance. Le Seigneur a demandé calmement aux disciples de faire asseoir la foule par troupes sur l'herbe verte, en référence au Psaume 23:2. Forts de leur expérience au service du Seigneur, les disciples ont pu communiquer avec l'immense foule et, au lieu de les renvoyer, les ont fait asseoir en rangs de cent et de cinquante. Ce n'était pas une tâche simple, mais les disciples étaient capables de l'accomplir sous la direction du Seigneur.

Tout était dans le calme et la paix, comme dans les paroles de Jean : « Et Jésus prit les pains ; et ayant rendu grâces, il les distribua à ceux qui étaient assis; de même aussi des poissons, autant qu'ils en voulaient » (Jean 6:11). Le Seigneur apprécie ce qui nous est donné et la manière dont nous le partageons. Il nous enseigne à regarder vers le ciel avec des cœurs reconnaissants. Le repas était équilibré, nourrissant et copieux, répondant aux besoins de chacun. Il était offert par ceux qui étaient venus de la présence du Seigneur, nourris et équipés par lui pour nourrir les autres et permettre à chacun de mieux comprendre la gloire de Celui qui est « le Pain de Vie » et dont la générosité dépasse toujours les besoins.

Gordon D Kell